
 

  

1. Message de Pierre Jacques Weiss, Président 

2. Message d'Olivier Cajeux - Forum et AG 2025 

3. Message de Jean-Marc Perrin - actualités des Stamms 

4. Hommage à Henri Jansen 

5. Marche de Soutien en faveur de la maisonnée - Sion 

1. Message de Pierre Jacques Weiss, Président 

Chers membres, chers amies et amis pèlerins, 

Depuis le 16 mars dernier, vous m’avez confié la Présidence de notre Association.   

Ma responsabilité est notamment de comprendre nos différents « métiers », d’anticiper comment va 

évoluer la pratique du pèlerinage et les besoins des pèlerins, de préparer l’Association pour y 

répondre, d’arbitrer les différentes demandes, et enfin de fixer des priorités afin d’assurer tant 

l’équilibre financier que la préservation de la santé et la motivation de nos équipes.  

Dans ce cadre, je tiens à souligner l’importance de votre rôle, vous chères et chers membres, car 

c’est grâce à vos cotisations et dons que tout le reste est possible. Merci donc pour votre fidélité et 

votre aide. 

Beaucoup regrettent que les occasions de nous rencontrer soient rares, ou alors chères ou éloignées 

de votre domicile. Le Forum suisse des Chemins qu’Olivier Cajeux et son équipe organise les 14 au 16 

mars 2025 à Fribourg sera, nous en sommes certains, l’occasion de réunir le plus grand nombre 



d’entre nous. Nous avons choisi un lieu central, prévu des logements pour tous les budgets, et de 

nombreuses activités entoureront notre Assemblée générale annuelle. Venez ! 

Dans l’immédiat, je vous souhaite plein succès dans vos activités et vos vies, une bonne santé et 

toute la sérénité confiante des pèlerines et pèlerins. 

Pierre Jacques Weiss, Président 

  

 

 

 



 

 

 

 2. Message d'Olivier Cajeux - Forum et AG 2025  

Le Forum est une idée de partage. C'est pour cette raison que nous l'avons imaginé autour de notre 

Assemblée Générale les 14, 15 et 16 mars 2025. Nous avons invité les associations pèlerines du pays 

(la liste précise se trouve sur la page du Forum). Ces associations seront présentes dans la grande 

salle du couvent des Cordeliers. Deux autres salles, toujours aux Cordeliers, nous donneront 

l'occasion d'entendre des témoignages, de rencontrer des auteurs, de voir des films ou d'assister à 

des ateliers pratiques. Toute la manifestation sera gratuite et ouverte au public ! 

Quid des Amis et de l'Assemblée Générale ? 

L'Assemblée Générale sera au coeur de la journée du samedi. Elle nous éloignera du Forum durant 

deux heures environ, ce qui nous laissera largement le temps de découvrir le travail ou les projets de 

nos collègues. 

Pour les membres des Amis, une autre nouveauté, cette rencontre débute le vendredi soir déjà 

(pour celles et ceux qui le souhaitent !). Nous avons prévu un spectacle en français et un autre en 

allemand pour débuter ce week-end dans de bonnes conditions.  

Pour l'hébergement, Fribourg compte des hôtels abordables, mais pour renforcer l'esprit pèlerin 

vous aurez la possibilité de dormir dans des dortoirs (aux Cordeliers par ex.) ou d'être hébergés chez 

nos membres fribourgeois. Cette fête doit être abordable pour chacun et chacune d'entre vous. 

Plus d’informations 

 

 

https://viajacobi4.ch/forum-2025/


3. Message de Jean-Marc Perrin - Actualités des stamms 

Stamm Vaud : 

Katherine Schmid a souhaité passer la main après plusieurs années comme responsable.  

Elle a entre autres organisé toutes les réunions du stamm chaque mois de l'année.  

Le Comité remercie chaleureusement Katherine pour son dévouement infatigable.  

Trois personnes ont accepté de reprendre la responsabilité du stamm : Sylvie Keuffer, Sylvie Tremblay 

et Denis Claudet. Le Comité les en remercie vivement et leur souhaite plein succès ! 

Stamm Neuchâtel : Appel aux membres neuchâtelois et jurassiens 

Comme vous le savez certainement, Vincent Knuser va partir pour une durée indéterminée sur les 

Chemins de Pèlerinage du monde. 

Nous lui faisons tous nos vœux pour ce magnifique projet et le remercions pour tout le travail qu'il a 

accompli en secondant André Marti au stamm de Neuchâtel.  

Par conséquent, le stamm de Neuchâtel cherche quelqu'un qui pourrait reprendre les tâches qu'il 

assumait jusqu'à présent : 

Il s'agit principalement d'envoyer les invitations aux réunions, de recevoir et de transmettre les infos 

du Comité des Amis du Chemin de St-Jacques à tous les membres neuchâtelois et jurassiens de 

l'Association et parallèlement de transmettre les infos du stamm neuchâtelois au Comité de 

l'Association. 

Cela permet également de faire connaître les évènements organisés par le stamm de Neuchâtel à 

l'ensemble des membres de l'Association. 

C'est une tâche très importante, notamment pour venir en aide aux futurs pèlerins ainsi qu'à celles 

et ceux qui reviennent de leur pèlerinage. 

Les personnes intéressées peuvent s'adresser à Vincent pour tout renseignement : 

Tel. 079 646 06 39 

E-mail: pelerins.neuchatel@gmail.com 

  

Nous comptons sur vous et vous en remercions à l'avance ! 

André Marti, responsable du stamm de Neuchâtel 

Jean-Marc Perrin, coordinateur des stamms 

  

 

 

 

mailto:pelerins.neuchatel@gmail.com


 4. Hommage à Henri Jansen 

Henri est devenu membre en 1996. Il a fait partie du comité de 2001 à 2009. C’est à lui que l’on doit 

la plus grande partie du premier balisage du chemin en Suisse. D’origine belge, il est venu en Valais 

comme ingénieur sur le barrage de la Grande Dixence. Il a été un grand pèlerin et il a participé à de 

nombreuses marches organisées par l’Association. Il a malheureusement eu un très grave accident 

lors de l’une de ces marches, mais avec courage et persévérance, il s’en est remis et a pu remarcher 

avec nous jusqu’à passé 90 ans. Il était présent à chaque Assemblée Générale et participait au 

maximum des manifestations organisées par l’Association. C’était un homme jovial, serviable et un 

ami fidèle, toujours souriant. Nous le regretterons, mais son souvenir nous accompagnera. 

Le Comité présente toutes ses condoléances à sa famille et à ses proches.  

Hommage à Henri Jansen 

Mon cher ami, tu nous as quittés quelques jours après ton anniversaire pour prendre le Chemin des 

étoiles. Tu nous laisses un grand vide. Nous avons été très proches, avons partagé beaucoup de 

beaux moments ensemble ; combien de marches, de séances de comité auxquelles tu participais en 

tant que coordinateur et responsable des chemins. 

Nous avons marché sur les mêmes chemins. Je voudrais encore évoquer ta gentillesse, ton réconfort 

et surtout la belle amitié qui nous a liés tout au long de ces belles années que nous avons passées au 

comité. Tu fus pour moi, un soutien important, un confident, un compagnon fidèle. Je pouvais 

compter sur toi, tu étais toujours disponible, prêt à rendre service.  

Beaucoup de pèlerins ont bénéficié de tes bons conseils avant de partir sur les chemins de Saint-

Jacques ; tu as fait le pèlerinage, as travaillé à Belorado comme hospitalier, as répondu présent 

chaque fois que j’en avais besoin. Je garderai de toi un souvenir lumineux, plein de gentillesse et 

surtout d’amitié. 

Adieu l’ami ! Que Saint-Jacques t’accueille ! Ultreïa 

Adrien Grand 

 

Les surveillants du chemin en 2004 : Henri Jansen au centre 



 

5. Marche de soutien en faveur de la maisonnée - Sion 

Dimanche 27 octobre 2024 

Fully, Mazembroz - Sion, La Maisonnée 

Caroline Pellisier, collaboratrice à la Maisonnée, vit une intense aventure sur les chemins de Saint-

Jacques. Partie de Fully, il y a 2 ans , après plusieurs étapes, elle terminera son voyage en septembre 

au terme d'un dernier périple de 3 semaines et 600 km. 2100 km parcourus, avec un grand poids 

dans son sac-à-dos, un cancer diagnostiqué durant son voyage. Elle a trouvé dans ce chemin une 

voie de guérison, de résilience et d'espoir. 

plus de détails 

 

 

Au plaisir de vous retrouver sur le Chemin ou à Fribourg les 14,15 et 16 mars 2025  

Pour le Comité : Magali 

  

 

https://viajacobi4.ch/marche-de-soutien-en-faveur-de-la-maisonnee-fully-mazembroz-sion/

